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Ne vou lant pas impo ser des mesures coer ci tives, la Santé publique du Qué bec pro pose désor -
mais une nou velle approche du gros bon sens dans la lutte contre la COVID-19 et toutes les
autres mala dies res pi ra toires.

La Santé publique aban donne d’ailleurs l’obli ga tion de s’iso ler pen dant cinq jours en cas de
COVID-19.
Norme sociale ou obli ga tion morale en 2022, tous les gens malades devraient sim ple ment
demeu rer à la mai son.
Lorsqu’ils sont en mesure de reprendre leurs acti vi tés habi tuelles, les Qué bé cois devraient
quand même limi ter leurs contacts, s’ils ont tou jours des symp tômes, et por ter le masque.
Le direc teur natio nal de santé publique, le Dr Luc Boi leau, éva lue tou jours une période de
conta gio sité d’envi ron dix jours.
La recom man da tion concerne aussi la grippe et les autres infec tions res pi ra toires.
Fièvre, toux, mal de gorge, nez qui coule, vous por tez un masque, et vous n’allez pas voir les
gens vul né rables a�n de pro té ger les autres, insiste le méde cin.
Envi ron 500 000 per sonnes sont plus à risque au Qué bec, soit parce qu’elles n’ont pas été
conta mi nées, soit parce que leur der nier vac cin n’est pas assez récent.
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La COVID conti nue à cir cu ler au Qué bec, mais la situa tion s’amé liore depuis quelques
semaines selon le Dr Boi leau.
UNE AMÉLIORATION
Constat impor tant, la majo rité de la popu la tion a subi une infec tion depuis le début de l’année
2022.
« La situa tion a évo lué de manière assez posi tive, mais il y a d’autres virus qui cir culent. Il y a
une forte cir cu la tion de cer tains virus res pi ra toires et ça se réper cute dans nos centres hos pi -
ta liers », a notam ment expli qué le Dr Boi leau.
Alors que le réseau de la santé est déjà sous pres sion, la res pon sa bi lité indi vi duelle pour rait
faire la di� é rence à l’approche de la sai son de la grippe.
« Depuis la mi-octobre, la situa tion semble s’être amé lio rée un peu par tout et dans presque
tous les groupes d’âge », a ajouté le Dr Boi leau.
Les hos pi ta li sa tions tendent à dimi nuer, mais la Santé publique observe une aug men ta tion
des cas chez les per sonnes âgées de plus de 80 ans.
L’absen téisme au sein du per son nel médi cal est aussi moins élevé.
DOSE DE RAPPEL
La dose de rap pel est exces si ve ment impor tante et les auto ri tés encou ragent les gens à se
rendre encore une fois dans les sites de vac ci na tion si leur der nière dose remonte à plus de
cinq ou six mois.
La Santé publique estime que les recom man da tions actuelles ne sont pas très contrai gnantes.
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Contrai re ment à son pré dé ces seur Régis Labeaume, qui avait fermé la porte à une can di da ture
olym pique en 2030, le maire de Qué bec, Bruno Mar chand, a�rme que son « télé phone est
ouvert » si le désis te ment de Van cou ver se con�rme.
Le pro jet de can di da ture olym pique de Van cou ver-whist ler-sun Peaks, sou tenu depuis un bon
moment par le Comité olym pique cana dien pour les Jeux olym piques d’hiver de 2030, a du
plomb dans l’aile. La semaine der nière, la Colom bie-bri tan nique a con�rmé qu’elle n’appuie -
rait pas ce pro jet éva lué entre 3,5 et 4 G$.
La Ville de Qué bec, can di date déchue pour les JO de 2002, pour rait-elle prendre le relais ?
Inter rogé en point de presse sur une telle pos si bi lité, le maire a mani festé une éton nante
ouver ture que l’on n’avait pas vue depuis long temps à l’hôtel de ville.
« Mon télé phone est ouvert. Si le Comité olym pique cana dien, qui avait choisi Van cou ver pour
2030, disait que ce n’est plus pos sible et se cherche un par te naire, on va cer tai ne ment en dis -
cu ter », a-t-il répondu hier.
NOMBREUSES INTERROGATIONS
S’il se dit prêt à « écou ter », le maire tem père lui-même son enthou siasme en rap pe lant qu’il
y a davan tage de ques tions que de réponses à l’heure actuelle.
« Ça ne doit pas han di ca per le bud get de la Ville, il faut que ça soit inté res sant […] Il faut voir
les consi dé ra tions �nan cières. Vous savez qu’il y a des enjeux liés à la mon tagne ? Quels par -
te na riats on fait ? Est-ce que c’est pos sible ? Estce que c’est sain �nan ciè re ment ? »
« Si les réponses pou vaient être oui, est-ce qu’on peut avoir des chances ? On va cer tai ne ment
l’éva luer. »
VILLENEUVE N’Y CROIT PAS
Le chef de l’oppo si tion à l’hôtel de ville, Claude Vil le neuve, est quant à lui fer me ment opposé
à l’idée.
« Plus per sonne n’y voit son inté rêt parce que c’est rendu trop cher. Je ne crois pas à cette
démar chelà […]. C’est une fourre, cette his toire-là », a-t-il réagi, caté go rique.
L’ex-maire de Qué bec, Régis Labeaume, avait lui-même �irté avec le rêve olym pique il y a
quelques années. Il s’était même rendu à Lau sanne en Suisse en 2016 pour ren con trer en per -
sonne le pré sident du CIO, Tho mas Bach. Il avait par la suite déchanté, jugeant l’aven ture trop
ris quée et coû teuse.
LA CAQ TEND L’OREILLE
Bien au fait des décla ra tions du maire Mar chand, la ministre res pon sable du Sport, du Loi sir
et du Plein air, Isa belle Cha rest, a fait savoir qu’il n’y a « aucun pro jet sur la table » ni même
aucune dis cus sion en ce sens pour l’ins tant.
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Celle qui a rem porté trois médailles olym piques en pati nage de vitesse courte piste estime
qu’il serait « pré ci pité de se pro non cer sur cela. [Tou te fois], si éven tuel le ment un pro jet
concret nous est pré senté, nous pren drons le temps de l’ana ly ser [...] car les impli ca tions,
notam ment �nan cières, sont impor tantes », a-t-elle déclaré.
Sap poro et Salt Lake City sont déjà des pré ten dantes pour 2030. Le choix �nal sera fait en
2023.
– Avec la col la bo ra tion de Rémi Nadeau, Bureau par le men taire


